

# Avis – TROP CHAUD : des suissesses face au dérèglement climatique

07.09.2025, Julien

Le dérèglement climatique est là, et malgré les alertes, peu de solutions concrètes émergent. TROP CHAUD, le documentaire de Benjamin Weiss, suit un groupe de citoyennes suisses dans leur confrontation avec les autorités fédérales. Un combat de persévérance et de solidarité pour faire entendre leur voix.

## Il n'y a pas d'âge pour défendre le climat

TROP CHAUD, suit les Aînées pour le climat, un groupe de femmes suisses âgées de 64 ans et plus. Leur objectif : pousser le gouvernement à adopter des politiques climatiques plus ambitieuses. Après plusieurs recours rejetés en Suisse, elles portent leur combat devant la Cour européenne des droits de l'homme. Le verdict de 2024 est historique : protéger le climat est un droit humain.

Le documentaire donne la parole aux militantes, aux avocats et aux experts, offrant une diversité de points de vue. Mais ce sont surtout les protagonistes qui marquent. Leur humour, leur simplicité et leur détermination rendent le récit vivant. Ces femmes redonnent espoir, surtout à un jeune spectateur suisse, en montrant que l'action citoyenne compte et que l'engagement n'a pas d'âge.

## Un montage efficace mais un rythme inégal

Il fait du bien de voir le réchauffement climatique revenir sur grand écran, alors que l'actualité nous noie souvent sous les enjeux géopolitiques. TROP CHAUD séduit par son montage et sa dynamique. La musique et les transitions rendent la projection captivante, même quand le sujet est politique et juridique.

Certes, certaines séquences traînent et le milieu du documentaire peut sembler répétitif, mais la fin relance l'attention avec des rebondissements et des citations de parlementaires UDC absurdes qui font sourire. Dans l'ensemble, le rythme soutient le récit et maintient l'implication du spectateur, même sur un combat long et ardu.

## Un message clair et nécessaire

TROP CHAUD ne se limite pas à raconter une bataille juridique. Il met en lumière les failles du système suisse et montre que la lutte pour le climat repose sur l'action individuelle et la persévérance.

Les protagonistes inspirent de par leur humour, leur simplicité ou encore leur détermination qui redonnent de l'espoir. En tant que spectateur suisse, voir ces militantes se battre rappelle que chaque engagement compte, et que l'implication citoyenne peut vraiment faire bouger les lignes.

TROP CHAUD délivre un message fort. Agir compte, persévérer paie, plus important encore l'engagement n'a pas d'âge.

Note générale : 6/10

Les + – Protagonistes inspirantes et attachantes – Montage et rythme captivants... – Un message fort sur l'engagement et la persévérance – La diversité des points de vue (militantes, avocats, experts, etc)

Les – – Sujet politique et juridique dense – ...Mais parfois inégal (narration parfois un peu longue)





**Trop Chaud** TROP CHAUD | Trailer (DE) von Dokumentarfilm über die KlimaSeniorinnen Share

Climate change - Climate change refers to long-term shifts in temperatures and...

**Trailer**

Watch on  YouTube

The thumbnail features a red background with a yellow wireframe illustration of a modern building. A play button icon is centered over the building. Text at the top left identifies the video as 'TROP CHAUD | Trailer (DE) von Dokumentarfilm über die KlimaSeniorinnen'. A 'Share' button is in the top right. A text box in the middle left contains the text 'Climate change - Climate change refers to long-term shifts in temperatures and...'. At the bottom left, it says 'Watch on YouTube' with the YouTube logo.